日時・場所	令和2年11月9日(月)9時15分~ 庁議室
出席者	栢木市長、川口副市長、西村教育長、遠藤議会事務局次長(議会事務局長代理)、
	川端政策調整部長、吉川病院事務部長、市木総務部長、長尾市民部長、
	吉田健康福祉部長、井狩健康福祉部次長(健康福祉部政策監代理)、
	三上都市建設部長、武内環境経済部長、杉本教育部長、遠藤会計管理者、
	川尻政策調整部次長、北脇広報秘書課長、事務局(企画調整課)

1. 開会

<副市長挨拶>

11月6日の議会で承認いただき、副市長に就任させていただいた。任期が7日からであるため、既に7日の行政懇談会にも出席させていただいたが、本日、正式に選任の辞令をいただいた。

行政の経験はあるが、県と市では違いがある。市は市民に身近な行政であり、職員は苦労されていると痛切に感じている。私を経験者と思わずに、一から教えるつもりで説明をしてもらえると有難い。70歳ではあるが、体力はあるつもりである。よろしくお願いする。

2. 議題

① 第2次野洲市総合計画(案)に対するパブリックコメントの実施について

市の将来像やまちづくりの方向性を示す指針である「第1次野洲市総合計画-改訂版-」が、令和2年度をもって計画期間が終了するため、次期計画となる「第2次野洲市総合計画」(案)を策定した。この計画(案)に関して、12月1日(火)~12月25日(金)の期間でパブリックコメントを実施する。

尚、パブリックコメントの答申は 11 月 17 日 (火) の野洲市総合計画審議会にて受ける予定であるため、18 日 (水) の全員協議会においては報告のみとする。計画 (案) は、パブリックコメント開始までに委員に配布予定である。

→計画の中で新しい市政のカラーを出す必要がある。日程的に厳しいという状況は理解しているが、 今やっておく必要があるため、日程を延ばしてでも新市長の考えを入れ込んで欲しい。行政では トップが変わるのは制度として当然予想されることであり、そうであって初めて健全な民主主義 と言える。計画を見直せるのは今しかないため、思い切って今のままで良いのか見直して欲しい。 市政が変わることは得がたい経験でもある。その時は大変だが、後で振り返れば充実していたと 感じた経験もあり、職員の皆さんには負担をかけるが協力をお願いしたい。

② 令和3年度野洲市予算編成方針(案)

市長のマニフェストのキーワードである「安心、魅力、未来のあるまち」の実現を目指し、みんなが住んでよかった、住んでみたい、住み続けたいと実感できるまちづくりのための3本柱を掲げた上で、国の動きや本市の課題、新型コロナウイルス感染症の影響等から、令和3年度予算について堅実性を維持しつつ、弾力性のある予算編成を行う。

- →市長のマニフェストでは都市計画税について触れられているが、「これまで以上の財源確保」と は、具体的にどのようなものか。
 - →遊休資産の売却を計画的に進めていくこと等が必要と考えている。税収の落ち込みが予想されるため、臨時財政対策債や減収補填債等の有効的な活用により、一定期間を乗り切ることを考えている。

経営改善アクションプランにおいて補助金等の適正化にも取り組んでおり、広域行政組合等の 負担金の見直しについてもアクションを起こしているところである。

- →ふるさと納税について検討を始めているが、民間業者の協力が必要不可欠であるため、制度の 開始は早くても令和3年度半ばからとなる見込みである。また、導入当初は歳出の方が多くな ってしまう可能性もある。
- →ある市議会議員の個人演説会で聞いたが、ふるさと納税で野洲市から多額の税金が流出する一方、入ってくる金額が少ない状況である。市のホームページには「ふるさと納税は返礼品競争になっているため取り組まない」と掲載されているが、これだけの額をみすみす流出させておいて良いのか。できるだけ早めにスピード感を持って取り組んでもらいたい。

③ 野洲市民病院整備修正設計業務委託等の一時中止について

新病院整備方針の見直しに伴い、駅前市有地における新病院整備のために実施してきた委託業務 2件について、11月2日付けで一時中止したので報告する。現在、今後の契約解除に向けた協議を 進めているところである。

④ 令和2年度第6回野洲市議会定例会提出議案(案)

令和2年度第6回野洲市議会定例会へ補正予算について 10 件、条例制定・改廃について7件を 提出する予定である。

- →234の議題は総合調整会議へフィードバックしないのか。
 - →次回の会議へ付議する予定である。

⑤ 令和2年度 野洲市職員研修(ハラスメント防止研修)開催要項について

12月23日(水)14時30分から16時30分まで、ハラスメントの定義と具体例、ハラスメントが引き起こす個人や組織への影響、ハラスメント発生時の対応などについて理解を深めることを目的に、所属長以上の職員を対象にハラスメント防止研修を実施する。尚、管理職で受講希望の方についても参加可能とする。

⑥ 令和2年度 野洲市職員研修(安全運転研修)開催要項について

前年度、交通事故(違反)報告があった職員を対象に、交通規則やマナーを再確認し安全運転に対する意識の高揚と交通事故防止の徹底を図ることを目的に、12月15日(火)に安全運転研修を実施する。なお、通知については、対象職員及びその所属長に個別に行うこととする。従来は対象職員に対し、公用車の運転禁止措置等を講じていたが、業務に支障があるため、これを研修の受講に替えるものである。

- →前年度に交通事故を起こした職員は何人いるのか。
 - →違反と事故を合わせて36人だが、そのほとんどは物損等の事故である。
 - →この数は公務中のものだけか。
 - →私用中も含む。職員には年末の飲酒運転等に係る綱紀粛正の通知に併せて周知を行う。

⑦ 野洲市都市計画税条例の一部を改正する条例について

令和3年度から適用する都市計画税について、新型コロナウイルス感染症拡大による市民生活や 事業運営への深刻な影響に鑑み、令和3年度分を課さないこととするため、野洲市都市計画税条例 について所要の改正を行う。

- →コロナ禍の状況によっては再度延期することも条例シートに記載しておいてはどうか。
 - →当該シートは内部協議用の資料であり、議会への提案理由は改めて作成し、別途市長と協議させていただくので、その中で記載させていただく。
- ⑧ 第4次野洲市人権施策基本計画(案)に対するパブリックコメントの実施について 野洲市人権尊重のまちづくりに関する条例第2条に基づき、第4次野洲市人権施策基本計画(案) を策定した。この計画(案)に関して、12月1日(火)~12月25日(金)の期間でパブリックコ メントを実施する。
- →計画(案)は既に部長会議で審議されているのか。
 - →まだ付議していない。市長・副市長とは別途協議した上で、庁議へ付議させていただく。
- ⑨ 第4次野洲市男女共同参画行動計画(案)に対するパブリックコメントの実施について 野洲市男女共同参画推進条例第 10 条に基づき、第4次野洲市男女共同参画行動計画(案)を策 定した。この計画(案)に関して、12月1日(火)~12月25日(金)の期間でパブリックコメン トを実施する。
- ⑩ 全員協議会への提出事項について

11月18日(水)開催の全員協議会に報告事項7件、連絡事項4件を提出する。資料の提出は今週末が期限となっているので、各所管課へ周知願う。

3. その他伝達事項

- 市長・副市長への相談や決裁について、部長→副市長→市長の順が基本ではあるが、当面の間はできるだけ市長と副市長の両方が揃った時に協議してもらいたい。これまでの経過や根拠を説明した上で、次にこうしたいということを相談してもらいたい。緊急時には在庁している方からで構わないが、その場合はもう一方にも必ずフォローをして欲しい。
 - また、都合の悪い情報もないと的確な判断ができないため、言いにくいことも積極的に報告して もらいたい。情報は市長と副市長で共有する。(副市長)
- 管理職は日々の業務に加えて部下の育成を心がけて欲しい。若手職員が抱く市役所に勤める意 義や夢を活かし、市政に繋いでいくのが管理職の使命である。
 - 就任前に民間事業者の社長から、野洲市は色んなことを提案しても上に上げてくれないとの話を聞いた。また、首長が交代された他自治体の幹部職員から、トップダウンで言われたことをやる体制が続いてきたため、新しい首長から職員が考えていないと言われているとの話を聞いた。日頃から若手職員の意見を聞いたり議論したりすることで、これからの野洲市を支える職員を育ててもらいたい。

職員が活性化すれば市役所が活性化する。市役所が活性化すれば市民が活性化し、市は発展する。 逆にそれがなければ発展しないので、その点を意識してもらいたい。(副市長)

- 栢木市長のマニフェストについてヒアリングを予定されているのか。(副市長)
- →各部局と市長・副市長との協議を 11 日と 25 日に予定している。各部局の現状と課題に加え、マニフェストのうち所管する項目の考え方やスケジュールについて協議をお願いしたい。
- →マニフェストの 36 項目をどこが所管するか調整・整理した上で、一項目ずつ現状、経過、今後のスケジュール等について調書を作成してもらう予定をしているので協力願う。スピード感を出して、市民に野洲市は変わったと感じてもらえるようにしていかないといけない。是非前向きな案を出してもらい、予算の概算も併せて示して欲しい。
- 先週水曜日の爆破と襲撃の予告への対応について、消防、警察、総務部職員をはじめとした皆

さんに協力をいただき感謝する。再度、先週末にも 11 日に行うと同様の予告が届いたので、この後協議を行い、必要に応じて協力等を依頼する。(市民部)

- 先週金曜日に八夫在住の方が行方不明となり、消防、自治会、健康福祉部の職員に捜索の協力 をいただいたが、土曜日に無事、蒲生町で発見された。市長・副市長にも激励にお越しいただい た。皆さんの協力に感謝する。(市民部)
- 先週金曜日から3日連続で、市内でコロナ陽性者が確認されている。いずれも 10~20 代の若い 方であり、現時点で市内の小中学校及び幼稚園・保育園等に通われている方の感染は確認されて いない。今後、第三波が懸念される中、国や県の施策や動向を注視しながら、市内でクラスター が発生する等、必要が生じた場合は対策本部の開催も検討する。(市民部)
- 先週土曜日に開催された各学区との行政懇談会にご協力いただき感謝する。今週も開催される のでよろしくお願いする。(市民部)

4. 次回部長会議の予定

11月16日(月)9時00分~ 庁議室

5. 閉会